
令和５年度  第４回 芳川北小学校運営協議会 会議録（要点記録） 

  

１ 開催日時   令和６年２月 19 日（月） 14 時 00 分から 16 時 00 分まで 

２ 開催場所   芳川北小学校 多目的教室 

３ 出席委員     河島 茂男、榎谷 志保、金山 康乃、鈴木 章真、鈴木 俊德、 建部 透、廣野 博子、見野 閏

一郎、村松 真弓 

４ 欠席委員   なし 

５ オブザーバー  飯田 一明（南陽協働センター） 

６ 学  校    櫻井 敬子（校長）小野 芳敬（教頭）高橋 賢司（ＣＳ担当教職員） 

仲山 麻由（教務主任）宮本 多代子（ＣＳディレクター） 

７ 教育委員会   なし 

８  傍 聴 者   なし 

９  会議録作成者  ＣＳディレクター 宮本 多代子 

10 要件の確認  会員９名のうち８名の出席があり、過半数を超えているため、会議が成立しています。（１

名は 5 分後に出席） 

11 会長挨拶・校長挨拶 

12 議長の選出   俊徳委員が立候補し、全員異議なくこれを承認した。 

13 会 議 記 録   前回の会議記録確認後、熟議開始。 

14 熟議 

（1）学校評価について 

    教務主任より学校評価（12 月）の結果、および朝食調べの結果について、生徒指導よりいじめ 

についての対応とテレビゲーム等についての調査結果の説明がなされた。その後、熟議された。 

・懇談会は、年に一回では少なすぎる。せめて、学期に一回は行った方が良いと思う。 

また、懇談会に出る保護者が少なすぎると思う。            （鈴木章真委員） 

・昔は学期に一回は参観会・懇談会を行っていたし、半数以上の保護者が参加していた。 

                                     （廣野委員） 

・懇談会に参加したくなるような工夫が必要ではないか。         （鈴木章真委員） 

   ・テレビゲーム等の調査については、どのような時間設定で質問されたのか。  （見野委員） 

   ・平日の平均を質問して統計を取った。                   （高橋教諭） 

   ・タブレット利用ができるようになったので、動画視聴時間が増えたのだろうか。（河島委員） 

   ・動画視聴については、学習に関するものなのか、遊びなのか、この調査ではわからない。 

（河島委員） 

   ・漫画で学ぶということもあるので、区別するのは難しい。          （建部委員） 

   ・家庭で親が動画を見ていることも多いので、子供に指導することは難しい。  （見野委員） 

   ・いじめについては子供たちに不安があると思う。どのように対応しているのか。（廣野委員） 

   ・いじめが悪いと思っていない子に対して、どのように指導するのか。     （榎谷委員） 

   ・道徳の授業や帰りの会等、機会のあるごとにルールを守ることを話している。 （高橋教諭） 

   ・いじめについてのアンケート結果の中の 5％の子供に対してどのように対応していくのか。 

                                        （河島委員） 

   ・教師が個別に話しかけたし、具体的な場面で何がいけなかったのか考えさせたりしている。  

                                        （高橋教諭） 

   ・その子供の人権を考えなくてはいけないから、なかなか難しいと思う     （建部委員） 



   ・学習に力を入れ、一人一人が輝けるようになってほしい。          （建部委員） 

   ・タブレット利用のような変化を受け入れていきたい。            （村松委員） 

   ・タブレット利用も良いが、互いに勉強を教え合うような友達関係も作れると良い。 

    また、意見が言えるようになるためには、音読が効果的ではないか。     （建部委員） 

   ・教師がモチベーションをあげることも大切と考える。          （鈴木章真委員） 

    

（２）学校運営協議会の自己評価について 

    会長より学校運営協議会の取り組みについてのまとめについての説明があり、質疑なく了承された。 

 

（３）来年度の学校運営の基本方針の説明 

    校長より説明がなされ、熟議された。 

   ・午前中 5 時間授業にすることについての説明の中で、午前中勤務の人の話があったが、5 時間目で帰ら

なくてはいけないのではないか。また、読み聞かせで、落ち着いた 1 日が始まるという今の状況からの

変化が考えられる。登校時間が早くなることによって、朝食を食べる時間がなくなることはないだろう

か。学習効果の向上があるか心配である。        （河島委員） 

   ・今、読み聞かせをしているが、昼休みの読み聞かせについても楽しみである。 （村松委員） 

   ・PTA の中には反対という意見も多い。                 （鈴木章真委員） 

   ・休み時間が 10 分となり、午前中 1 回の 15 分休みに運動場の使用で混雑はないだろうか。 

                                        （見野委員） 

   ・体力の低下につながらないかということも心配である。           （河島委員） 

   ・他でもこういう日課の学校はあるのか。                  （廣野委員） 

   ・近くでは南の星小学校があり、他にもある。                 （校長） 

   ・学級による差があるので、学年での指導方針を統一してほしい。     （鈴木章真委員） 

 

（４）夢育やらまいか CS 加算分の報告 

    教頭より報告がなされ、承認された。 

 

15 ボランティア活動の実践についての報告（金山委員） 

 

16 その他報告事項等 

次回会議は令和 6 年度の第１回学校運営協議会の予定が 5 月 10 日（金）14 時～16 時 会議室で開催

する旨の報告があった。また、卒業証書授与式（3 月 18 日）と令和 6 年度ボランティア全体説明会（2

月 29 日 8：30～）の連絡があった。 

   最後にオブザーバーとして出席していただいた南陽協働センター方からもボランティア活動に協力し

たいという言葉をいただき、会を閉じた。 


